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La Voix de l’Opposition de Gauche 
 

Le 24 octobre 2021  

En ces temps médiocres et troubles, en attendant des jours meilleurs, on a le droit de se détendre un 
peu.  

- The Unforgiven - Metallica - Harp Guitar Cover - Jamie Dupuis  

https://www.youtube.com/watch?v=d_6hXZvYdj0  

Joe Bonamassa's Beaver Creek Muddy Wolf Show (8/28/14)  

https://www.youtube.com/watch?v=vcKz0iaOQWs  

FATS DOMINO LIVE {1986} With Jerry Lee Lewis, Ray Charles, Ron Wood, Paul Shaffer  

https://www.youtube.com/watch?v=yzlGPZzb5jE  

Ray Charles - All I Ever Need Is You (LIVE) HD  

https://www.youtube.com/watch?v=WHZfZAzaO5E&list=RDkWxPsUVBvII&index=42  

Ray Charles, The Raelettes - I Can't Stop Loving You (Live at Montreux 1997)  

https://www.youtube.com/watch?v=HsP1vEfM9do  

Oyé, we can't stop to loving you too, vous voilà de bonne humeur pour lire la causerie du jour !  

Cette causerie au format pdf (pages)  

 
 
 
ACTUALITÉ DU JOUR  

Si ce n'est pas pour nous, ce n'est pas pour eux non plus...  

- Bien-être animal : les sénateurs sur la même ligne que les députés - Publicsenat.fr 23 octobre 2021  

...c'est ce qu'ils mériteraient tous.  

- Afrique du Sud : un braconnier piétiné à mort par des éléphants - Yahoo Actualités 23 octobre 
2021  

 

 

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr
http://www.luttedeclasse.org/dossier63/causerie24_10_2021.pdf
http://www.luttedeclasse.org/dossier63/causerie24_10_2021.pdf
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Pas sous l’ère Macron, pas en France...  

- Au Brésil, la désinformation a explosé sous l’ère Bolsonaro. Le coût humain est terrible - The 
Conversation 23 octobre 2021  

Totalitarisme et monarchie ont toujours fait bon ménage.  

- Covid-19: le Maroc lance un pass vaccinal malgré des protestations - BFMTV 23 octobre 2021  

 
 
Le non-conformisme n'est un gage de rien du tout.  

Ils en sont rendus à l'insulte dans le blog du Dr. Maudrux.  

LVOG - Pour ceux qui n'auraient pas suivi, je suis intervenu dans ce blog pendant plus de 15 mois 
avant de cesser récemment d'envoyer des commentaires, je m'en suis expliqué dans des causeries 
précédentes.  

Ivermectine en traitement précoce en Australie  

https://www.covid-factuel.fr/2021/10/21/ivermectine-en-traitement-precoce-en-
australie/#comments  

Extraits de quelques commentaires à la suite de celui d'un dénommé "bcdp" ci-dessous. Pour que les 
lecteurs comprennent de quoi il s'agit, "bcdp" s'était exprimé à la manière de Véran dans son 
commentaire. Dès lors pourquoi lui répondre, dans un tel blog il faisait office de provocateur, on ne 
répond jamais à un provocateur ou un troll, on le dénonce ou on l'ignore, voilà tout.  

bcdp - 23 octobre 2021  

En tant que médecin, je vis assez mal les insultes répétées sur ce forum contre ceux qui soutiennent 
la vaccination et doutent de l’efficacité de l’ivermectine et autres recettes, sous prétexte qu’ils 
seraient malhonnêtes et/ou aveuglés par l’appât du gain et « big pharma ».  

MichelC - 23 octobre 2021  

- Lisant tous ces commentaires, je me dis que je perds mon temps, et à quoi bon argumenter?…  

Vous commencez bien. Très bien. Par une grosse insulte.  

LVOG - Ce qu'il a dit en préambule n'était pas une insulte ou alors on n'a plus le droit de dire ce 
qu'on pense, j'en ai fait l'expérience dans ce blog. Plus loin le même lecteur finira par l'insulter 
carrément.  

LVOG - Cela va aller crescendo.  

viviroro - 23 octobre 2021  

Belle tentative de B(eau) C(oup) D(e) P(ute)  

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
3 

LVOG - Il se fait traiter de pute.  

MichelC - 23 octobre 2021  

Mon corps m’appartient. J’en suis le propriétaire. Pas vous et vos sbires ou maîtres, donc bas vos 
sales patte grasses, boudineuses et crochues. J’y mets dedans ce que j’estime nécessaire et utile. Si 
cela ne vous convient pas, allez poster ailleurs vos âneries.  

LVOG - C'est la sodomie qui l'attend ensuite...  

duchmol - 23 octobre 2021  

LVOG - C'est l'un des deux sales types qui m'avait reproché de ne pas respecter la liberté 
d'expression... d'extrême droite!  

Donc entre vous, péquin planqué derrière un pseudo qui vient nous faire la leçon  

LVOG - Parce que lui il doit s'appeler duchmol, quel con !  

Alors votre petit message à nous les crétins, je propose que vous le rouliez en tube et le mettiez ou il 
mérite d’être.  

LVOG - Quelle délicatesse ! Et cela va se terminer en apothéose !  

AMMONET - 24 octobre 2021  

@Duchmol ; c’est faire beaucoup d’honneur à cette sous-merde de BCje ne sais quoi que de lui 
répondre ! Et, oui, là, au moins, l’insulte lui est bien adressée, donc s’il se sent insulté, ben oui, je 
l’ai insulté délibérément…  

LVOG - La haine baveuse s'étale, dégouline... Bravo Dr. Maudrux pour ce bel exemple de non-
conformisme !  

MichelC - 23 octobre 2021  

Raoult a le courage de ne pas être anonyme. Pas vous. vous êtes un couard, un lâche, un sans 
couilles sous votre pseudo.  

LVOG - Parce que MichelC ce n'est pas anonyme !  

Pendant 19 mois j'ai constaté que pratiquement tous les lecteurs sortaient d'énormes conneries et je 
me suis demandé s'ils se relisaient, sans doute. Cela révèle leur suffisance ou arrogance incontrolée, 
incompatible avec la libre réflexion, ce sont des gens à l'esprit étroit ou borné qui ont un penchant 
autoritaire, partant de là, pas étonnant qu'ils soient tous ou presque de droite ou d'extrême droite.  

 
 
 
 
 

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr
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Ce que les assassins Macron et Véran vous cachent.  
 
Les thérapies géniques plus dangereuses que le coronavirus.  

La Suède suspend indéfiniment le vaccin Moderna après des problèmes cardiaques chez des 
patients - lemediaen442.fr 23 octobre 2021  

Les autorités sanitaires suédoises ont maintenant décidé qu’un moratoire sur l’administration du 
vaccin Moderna à toute personne de moins de 31 ans sera prolongé indéfiniment, a rapporté le UK 
Daily Mail (la suspension du vaccin Moderna devait se terminer le 1er décembre). La Finlande, 
l’Islande et le Danemark ont ??pris des mesures similaires. La Norvège conseille aux hommes de 
moins de 30 ans de ne pas se faire vacciner avec Moderna.  

Pendant des mois, le vaccin Moderna a fait l’objet d’un examen minutieux en raison de données 
montrant que les jeunes hommes qui le reçoivent, présentent un risque accru de myocardite , une 
inflammation du muscle cardiaque, et de péricardite, une inflammation du sac autour du cœur.  

L’Agence suédoise de santé publique a déclaré que les données non publiées liant le vaccin 
Moderna aux deux problèmes de santé signifient qu’il existe « un risque accru d’effets secondaires 
tels que l’inflammation du muscle cardiaque ou du péricarde ».  

Ces données n’ont pas été rendues publiques.  

Répondant aux inquiétudes concernant le vaccin Pfizer, dans sa déclaration donnant une 
autorisation complète, la FDA avait précisé que « les données démontrent des risques accrus, en 
particulier dans les sept jours suivant la deuxième dose ».  

« Le risque observé est plus élevé chez les hommes de moins de 40 ans que chez les femmes et les 
hommes plus âgés. Le risque observé est le plus élevé chez les hommes de 12 à 17 ans », a déclaré 
la FDA.  

L’agence a noté que « certaines personnes avaient besoin d’un soutien en soins intensifs » et que les 
informations à long terme sur les risques ne sont pas encore connues. lemediaen442.fr 23 octobre 
2021  

 
 
Médias.  

Ministère de la Vérité. Ils rémunèrent l'info de droits divins. La presse française, non, elle 
n'est plus à vendre !  

Facebook va rémunérer une partie de la presse française au titre des "droits voisins" - francesoir.fr 
21 octobre 2021  

https://www.francesoir.fr/afp-afp-france/facebook-va-remunerer-une-partie-de-la-presse-francaise-
au-titre-des-droits-voisins  

Facebook a conclu un accord avec une partie de la presse quotidienne française pour rémunérer 
celle-ci au titre des "droits voisins", a annoncé jeudi le réseau social américain, quelques semaines 
après avoir signé des accords de même type avec Le Monde et Le Figaro.  

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr
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Cet "accord de licence" signé avec l'Alliance pour la presse d'information générale (Apig), qui 
représente notamment les quotidiens nationaux et régionaux, "prévoit que Facebook obtienne et 
rémunère des licences pour les droits voisins", selon le communiqué.  

"Par ailleurs, il donnera la possibilité aux éditeurs de l'Alliance qui le souhaitent de participer à 
Facebook News", un nouveau service dédié à l'information qui doit être lancé en France en janvier 
2022, a précisé le réseau social.  

"Les termes auxquels nous sommes parvenus permettront à Facebook d’appliquer la directive et la 
loi française, tout en générant des financements importants pour les éditeurs de l'Alliance, 
notamment les plus petits d’entre eux", s'est félicité Pierre Louette, président de l'Apig et PDG du 
Groupe Les Echos – Le Parisien, cité dans le communiqué.  

Ni le montant de la rémunération ni la méthode de calcul n'ont été divulgués.  

Les droits voisins sont explicitement prévus par une nouvelle législation européenne adoptée en 
2019, immédiatement transposée en France.  

Ils ouvrent la voie à une rémunération pour les auteurs des contenus de presse extraits d'articles, 
photos, vidéos, infographies... - présentés sur les pages de résultats des grandes plateformes du net.  

Mais celles-ci ont longtemps contesté leur principe, et les négociations avec la presse ont été très 
laborieuses.  

Un accord-cadre concernant la rémunération des "droits voisins" avait été annoncé en janvier entre 
l'Apig et Google, mais il doit être revu pour tenir compte d'une condamnation en juillet du moteur 
de recherche par l'Autorité de la concurrence à une amende de 500 millions d'euros pour ne pas 
avoir négocié "de bonne foi" avec les éditeurs de presse.  

L'Autorité a demandé au géant américain de reprendre les négociations avec les éditeurs, pour leur 
proposer une nouvelle offre de rémunération.  

Les groupes Le Monde et Le Figaro ont annoncé tous deux il y a moins d'un mois des accords 
distincts avec Facebook, comme ils l'avaient fait auparavant avec Google, au titre de la 
rémunération et de la mise en avant de leurs contenus. francesoir.fr 21 octobre 2021  

 

Les fausses bonnes nouvelles ou non-informations signées FranceSoir, deux parmi tant 
d'autres.  

LVOG - On est littéralement noyé sous un flot continu d'infos dans lesquelles il faut en prendre et 
en laisser. Méfiez-vous du conditionnel, de l'approximatif, des affirmations sans preuves, faites 
attention à qui s'exprime pour parler de quoi, etc.  

Le passe sanitaire suspendu au CHU de Martinique pour les soignants  

https://www.francesoir.fr/politique-france/passe-sanitaire-suspendu-chu-martinique  

LVOG - Youpi, génial ! Attendez, ça c'était dans le titre de l'article, allez lire la fin avant d'hurler 
victoire :  

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr
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- La direction précise toutefois que ceux n’ayant pas reçu deux doses des vaccins contre le Covid-19 
restent en situation de « non-conformité », et en plus de « l’invitation » à réaliser des tests des 
dépistages, « le contrôle systématique du passe sanitaire n’est en aucun cas abandonné ».  

Soignante réintégrée : "il faut attaquer cette loi, article par article" Me Ludot  

https://www.francesoir.fr/videos-les-debriefings/me-ludot-detricotement-loi  

LVOG - Youpi, génial ! Attendez, ça c'était dans le titre de l'article, en réalité une mesure a été 
suspendue provisoirement dans l'attente de la décision finalement qui sera rendue par le Conseil 
constitutionnel.  

- Victoire judiciaire pour Maître Emmanuel Ludot, avocat au barreau de Reims, obtenue récemment 
: sa cliente, une secrétaire médicale, non-vaccinée et ne souhaitant pas l'être, a vu sa suspension 
renvoyée devant le Conseil constitutionnel par le conseil de prud’hommes de Saint-Brieuc (Côtes-
d’Armor).  

 

On ne reproduira pas les articles comportant les mentions suivantes :  

Annoncé tous les quatre matins depuis des décennies...  

- Le Journal Die Welt a choisi un titre signifiant le début de la destruction des structures 
européennes.  

- L’éclatement de l’UE s’annonce de plus en plus probable.  

Comment ils cautionnent finalement la vaccination...  

- Nous ne sommes pas « anti-vax », nous sommes « anti-spike »!  

 
 
 
Politique.  

Qu'est-ce qu'un populiste de gauche ou d'extrême gauche ?  

Mercredi l'Assemblée nationale adopte un projet de loi dit "vigilance sanitaire", permettant de 
proroger le passe jusqu'à l'été 2022 avec son cortège de discriminations et de violations de nos 
libertés individuelles et collectives, vous vous dites que l'extrême gauche va en faire la Une de ses 
journaux, et bien pas du tout, ses dirigeants s'en foutent, pour eux c'est accessoire, ce qui compte 
avant tout je vous le donne en mille, c'est que "le frigo soit plein", ils l'ont écrit en toutes lettres.  

Il faut avoir à l'esprit pour comprendre de quoi nous parlons ici, c'est qu'une révolution ne se 
produira jamais tant que le frigo sera plein ou tant que les masses auront la possibilité de le remplir, 
donc faire en sorte qu'il ne soit jamais vide revient à empêcher que les conditions d'une révolution 
soient réunies, parole de révolutionnaires !  

 

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr
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Parole d'internaute.  

1 - Pour le Pass, quand on est vacciné ce n’est absolument pas perçu comme une contrainte : il suffit 
de montrer son QR code sur son smartphone, ça prend 2 sec. C’est devenu anecdotique, vraiment. 
Et quand il n’y a pas de contraintes, il n’y a pas de réaction. Je le vis, vois chaque jours avec toutes 
les personnes vaccinées autour de moi.  

2 - Le dommage aux libertés publiques comme individuelles, n’est ressenti à toute époque que par 
une petite minorité, mais c’est cette petite minorité qui porte l’intérêt général en refusant 
l’esclavage et en luttant contre la tyrannie.  

LVOG - Et bien cette minorité il faudra la chercher ailleurs qu'à l'extrême gauche corrompue.  

Qu'est-ce qu'un populiste de gauche ou d'extrême gauche, nous demandions-nous ?  

Par exemple, c'est quelqu'un qui vous encourage à réclamer une augmentation de salaire sans mettre 
en avant la nécessité de changer de régime ou d'en finir avec le régime au moment même où il 
entend instaurer un modèle de société totalitaire basé sur la confiscation de nos libertés 
individuelles et collectives ou la mise en place d'un système numérique de surveillance généralisée 
à l'ensemble de la population réduite en esclavage.  

Du moment que le frigo serait plein, ils ne verraient aucun inconvénient à ce qu'on vive sous un 
régime fasciste, c'est ce que cela signifie implicitement. Et bien moi je préfèrerai que le frigo soit 
vide et que les masses se soulèvent pour abattre ce régime et pouvoir ensuite le remplir.  

Ce sont deux conceptions de la lutte de classe antinomiques, l'une se situe sur le terrain de la 
collaboration de classes, l'autre sur celui du socialisme. C'est cela aussi le populisme, surfer sur 
l'ignorance des masses et leurs faiblesses, leurs illusions, pour se faire passer pour des 
anticapitalistes, des révolutionnaires. C'est dégueulasse. C'est ce qui a pourri le mouvement ouvrier 
au cours du XXe siècle et l'a éloigné du socialisme.  

La pauvreté, la misère noire, la faim, c'est abjecte, infâme, ignoble, immonde, injuste, barbare, et 
rien ne permet de les justifier, on les côtoie tous les jours et cela ne date pas d'aujourd'hui, tout ce 
beau monde qui se dit de gauche ou d'extrême gauche s'en sont accommodés finalement, et voilà 
qu'il voudrait les instrumentaliser une fois de plus pour offrir un nouveau répit au régime sur le dos 
des couches les plus défavorisées de la classe ouvrière dont le salut est incompatible avec sa survie, 
nous refusons de cautionner cette misérable manipulation destinée à détourner les travailleurs et les 
militants du socialisme. Vos miettes vous pouvez vous les garder, celles des capitalistes nous n'en 
voulons pas non plus, nous ne supporterons pas que quelqu'un décide à notre place plus longtemps 
qui mérite de manger à sa faim et qui a le droit d'avoir le ventre vide, c'est à l'ensemble des 
travailleurs que revient ce pouvoir, le pouvoir politique que nous devons conquérir pour changer de 
régime et de société.  

Allez, du moment que les enfants vont à l'école, si c'est pour la bonne cause...  

Coup de théâtre : la fin du secret médical est votée ! - lemediaen442.fr 21 octobre 2021  

Le secret des affaires, c’est sacré ! Le secret médical, c’est terminé !  

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr
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Le Code de santé public prévoit que toute personne a droit « au respect de sa vie privée et du secret 
des informations la concernant ». Oui, mais… le Code de santé précise « excepté dans les cas de 
dérogation expressément prévus par la loi ».  

La dérogation au secret médical a été dûment votée le 20 octobre 2021. Elle concerne non 
seulement les enfants, mais aussi leurs parents et contacts, dont les dossiers médicaux de 
vaccination passe des mains des parents dans celles des directeurs des établissements 
d’enseignement et de quiconque aura été délégué par eux.  

« Par dérogation à l’article L. 1110-4 du code de la santé publique, aux seules fins de lutter contre la 
propagation de l’épidémie de covid-19, pour la durée strictement nécessaire à cet objectif, et au plus 
tard jusqu’au 31 décembre 2021 inclus, les directeurs des établissements d’enseignement scolaire et 
les personnes qu’ils désignent à cet effet peuvent avoir accès aux données relatives au statut 
virologique des élèves, à l’existence de contacts avec des personnes contaminées ainsi qu’à leur 
statut vaccinal. Ils peuvent procéder au traitement de ces données, aux seules fins de faciliter l’accès 
aux campagnes de vaccination organisées dans les établissements et d’organiser des conditions 
d’enseignement permettant de prévenir les risques de propagation du virus. Les données à caractère 
personnel collectées ne peuvent être conservées que jusqu’à la fin de l’année scolaire en cours. »  

Précisons que si l’accès au dossier médical vaccinal est limité au 31 décembre 2021, l’utilisation de 
ses données est prolongée jusqu’au 7 juillet 2022. Certes, la vaccination n’est pas encore 
obligatoire, mais… la dérogation au secret médical, c’est pour organiser les campagnes de 
vaccination. Les enfants ne sont pas obligés d’être vaccinés pour aller à l’école, mais… ils pourront 
être isolés en cas de cas contact, privés de certaines sorties, de piscine, etc.  

L’autorité parentale est légalement réduite à peau de chagrin  

Contrairement à l’image d’incompétence que donne le gouvernement, sa stratégie est en fait très 
finement préparée. Sa première étape est la loi du 5 août 2021 qui réduit l’autorité parentale de 
moitié pour les parents des 12-16 ans (l’accord d’un seul parent suffit pour autoriser la vaccination). 
Au-delà de 16 ans, les parents sont censés ne plus avoir autorité à ce sujet ou sous la forme d’une 
autorisation écrite ou en étant présent au rendez-vous de vaccination de leur ado. Une loi à dessein 
bien embrouillée.  

Un contrôle des enfants par l’État sous prétexte de laïcité  

Comment contrôler tous les enfants ? En interdisant l’enseignement privé ou par les parents. 
Rassemblés dans les établissements laïcs obligatoires, ils seront préservés de l’islamisme (loi du 23 
août 2021) : « La scolarisation de tous les enfants dans un établissement scolaire devient obligatoire 
à la rentrée 2022 (au lieu de la rentrée 2021 dans le texte initial), et l’instruction d’un enfant en 
famille devient dérogatoire. » Les enfants roms peuvent être autorisés par l’Etat à recevoir 
l’instruction à la maison. Ils font partie de cette exception (après les handicapés et les sportifs) : « 
L’itinérance de la famille en France, ou l’éloignement géographique de tout établissement scolaire 
public. »  

On ne compte pas les abus qui touchent les enfants roms. Un exemple : « Alors que le couple en 
séjour dans la région de Perpignan pour des raisons familiales avait, sur le ton de la blague dans une 
conversation en parlant de leur enfant, lancé : « Vous voulez l’acheter ? Mais elle n’a pas de prix », 
ils étaient interpellés, placés en garde à vue et leur enfant leur était retiré.»[…] Sept jours après le 
placement de Désirée, âgée quatre mois, à l’enfance catalane, suite à un incroyable quiproquo, le 
bébé va retrouver ses parents. » Un deuxième exemple : « Aubagne : cinq enfants retirés à leurs 

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
9 

parents à la nuit tombée. Après enquête, le juge les a rendus rapidement à leur famille. » Tout est 
bien qui finit bien, sinon l’aide sociale à l’enfance est toujours prête à donner un coup de main aux 
juges et à faire vacciner les enfants, si les parents ne donnent pas leur avis : « Lorsqu’un mineur âgé 
d’au moins douze ans est confié au service de l’aide sociale à l’enfance, le président de la 
collectivité chargée de ce service peut autoriser sa vaccination si les titulaires de l’exercice de 
l’autorité parentale, invités à donner cette autorisation, n’ont pas répondu pendant un délai de 
quatorze jours à compter de cette invitation. »  

Surveiller, punir et, pourquoi pas ? Tenter de convaincre  

Après la mise en place des lois et leurs contraintes matérielles, l’artillerie des médecins de plateau 
donne dans la persuasion. En première ligne, Gilbert Deray nous gratifie d’un merveilleux lapsus 
(merci Freud !). A la question de la journaliste sur d’éventuelles craintes à la vaccination des 5 – 11 
ans, il rassure : « Nous avons des études qui sont en cours euh… d’ailleurs qui sont faites et on 
étudie sécurité et efficacité. Et pour l’instant toutes les études nous indiquent que c’est efficace et 
sûr. » Tout est dans la présentation : « C’est en cours », non, « c’est fait ». Et c’est sans problème, « 
pour l’instant ».  

Rappelons que Gilbert Deray est l’heureux gagnant de 160 649 € versés par les laboratoires. 
lemediaen442.fr 21 octobre 2021  

Totalitarisme. Ils veulent nous l'imposer à tous prix. Allez, du moment que la cantine est 
ouverte... quel bonheur  

- Le Royaume-Uni installe la reconnaissance faciale dans les cantines  

https://www.francesoir.fr/politique-monde/le-royaume-uni-reconnaissance-faciale-cantine  

Au Royaume-Uni, neuf écoles ont mis en place le paiement biométrique pour accéder aux services 
de la cantine. Un dispositif associé à un logiciel scanne le visage des enfants pour vérifier que le 
paiement de la cantine est en règle. L’enfant est ensuite admis ou rejeté de la salle de la cantine !  

Selon les écoles concernées, situées dans la région du North Ayrshire en Écosse, l'utilisation de 
cette technologie est plus rapide et plus hygiénique que d'accepter des paiements à l'aide de cartes 
ou de scanners d'empreintes digitales. Cela “permet un service de déjeuner plus rapide tout en 
supprimant tout contact au point de vente", explique un dépliant distribué aux parents par les écoles. 
Selon David Swanston, directeur général de la société responsable de l'installation de la 
technologie, la reconnaissance faciale réduirait le temps de paiement par élève à cinq secondes en 
moyenne. Les parents doivent autoriser les enfants à utiliser la technologie de reconnaissance 
faciale et peuvent s'y opposer s’ils ne sont pas intéressés. Selon le conseil du North Ayrshire, cité 
par le média britannique Financial Times, 97 % des enfants ou des parents ont consenti à être 
inscrits. Mais, certains parents pensent que la décision de leurs enfants a été influencée par la 
pression de leurs camarades. francesoir.fr  
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Extrait d'un courriel que j'ai adressé hier à un proche.  

Osons faire un peu de politique.  

De toutes manières, il y a un truc dont nous sommes absolument certain, c'est que la situation ne 
peut que gravement empirer au cours des mois et années à venir, pénuries, inflations, hausse des 
prix de l'énergie faramineuse, chômage de masse, crise financière, hausse des taux d'intérêt, crise de 
la dette des Etats, réduction de la consommation, entreprises insolvables et vouées à la faillite, 
tensions sociales et violence exacerbée, nouvelles mesures liberticides, contrôle policier renforcé de 
la population et exclusion, discrimination à l'aide du QR Code ou crédit social à la chinoise, etc. On 
pourrait toutefois imaginer une brève accalmie sur fond d'investissements massifs dans l'économie 
via les planches à billets, sans pour autant mettre fin à toutes ces tensions, mais ce serait reculer 
pour se retrouver peu de temps après avec une situation incontrôlable et une menace révolutionnaire 
pire encore... Et puis cela peut péter n'importe où dans le monde et servir d'exemple ou 
d'enseignement aux autres peuples...  

Tous les indicateurs économiques et politiques sont au rouge : Plus personne n'a confiance dans le 
gouvernement et les institutions, les partis politiques, la justice, les médias, les médecins, les 
scientifiques, etc. donc en attendant que la limite de ce que la population est prête à supporter soit 
atteinte, c'est le chaos qui va se développer partout avec son lot de violences dû au désespoir, et 
comme seule réponse la répression qui à son tour va alimenter la rage des masses jusqu'au moment 
où elles se mobiliseront enfin pour renverser le régime, sinon c'est à désespérer de devoir vivre dans 
une société totalitaire ou aussi dégénérée.  

Je crois que personne n'y tient vraiment, d'où mon optimisme raisonné, car quand les masses vont 
déferler, ce sera pour régler leurs comptes, et là ce sera extrêmement violent, normal après ce 
qu'elles auront subis, et personne ne pourra les arrêter, elles se feront justice elles-mêmes, comme 
lors de chaque révolution, c'est légitime quelque part où on ne les condamnera pas, tout en sachant 
qu'il y aura inévitablement des excès, il faut savoir ce que l'on veut et l'assumer. Reste à savoir 
comment et quand émergera une direction et une orientation, une organisation au cours de cette 
révolution, c'est à cela que je travaille sans relâche l'air de rien.  

A se prendre pour ce qu'on n'est pas, on en paie le prix fort.  

Si nous sommes parvenus à rien jusqu'à présent en tant que militant de l'avant-garde 
révolutionnaire, c'est parce qu'on a tenu absolument à démontrer qu'on était utile à quelque chose ou 
qu'on pouvait jouer un rôle important dans la lutte des classes, alors qu'en réalité il n'en était rien. 
Ainsi, on nous a mis plus ou moins consciemment sur le dos tout ce qui découlait de la faillite et de 
la trahison du mouvement ouvrier, tous ses échecs, du dogmatisme au populisme, du gauchisme au 
réformisme, du sectarisme à la collaboration de classes, c'était amplement justifié ou nous l'avons 
mérité, pas tout évidemment, cela dépend des organisations, de chaque dirigeant ou militant.  

J'ai réalisé qu'on n'avait pas arrêté d'agiter le chiffon rouge de la révolution depuis un siècle, alors 
que depuis la révolution russe de 1917 jamais les conditions pour qu'une révolution triomphe 
n'avaient été réunies ; La révolution chinoise et cubaine se sont produites dès le départ sous le signe 
du stalinisme et non du socialisme, c'est la raison pour laquelle je ne les prends jamais en compte, 
ce ne sont pas des bons exemples dont on pourrait s'inspirer, bien au contraire.  

On a donc eu tout faux sur toute la ligne, on s'est écarté du socialisme depuis la mort de Lénine en 
janvier 24, on s'est écarté du socialisme de Marx et Engels, car c'était cela le socialisme de Lénine, 
la base c'est Le Capital de Marx et Engels, toujours d'actualité, plus que jamais même, tout y est 
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pour expliquer et comprendre ce que nous sommes en train de vivre, on peut ajouter L'impérialisme 
stade suprême du capitalisme de Lénine qui le complétait à merveille.  

J'ai milité dans une organisation qui se réclamait du socialisme, mais hormis des mots d'ordre ou 
des formules gravées dans le marbre, je n'ai rien appris en 4 ans, que dal qui pourrait m'être utile 
pour analyser la situation et la comprendre, et ce n'est pas une idée que je me fais. Un jour un 
militant trotskyste m'a écrit, que lui il n'avait pas progressé au bout de 40 ans de militantisme dans 
le même courant politique (PT-CCI), et que c'était seulement en me lisant qu'il commençait 
péniblement à y voir un plus clair. Ma réflexion a été de me dire, mais merde, durant ces 40 années, 
combien de dizaines de milliers de travailleurs de toutes origines ont rejoint ce genre 
d'organisations ou de courants, et qui auraient pu être acquis au socialisme pour construire le parti 
qui nous fait tant défaut aujourd'hui, n'ont pas eu le même réflexe que ce brave militant et se sont 
barrés, ont été bêtement perdus, surtout sachant, que si ce parti existait de nos jours, c'est toute la 
situation politique qui en serait bouleversée. Car, en admettant qu'on disposerait d'un puissant parti 
véritablement socialiste, il constituerait un formidable pôle d'attraction pour les centaines de 
milliers de travailleurs et jeunes qui cherchent sincèrement une issue politique ou veulent en 
découdre avec Macron ou le régime. En un rien de temps on disposerait d'un instrument politique 
d'une puissance colossale, qui briserait net toutes les tentatives entreprises pour le discréditer ou le 
marginaliser, ce serait impossible parce qu'il serait déjà trop puissant, les heures ou les jours du 
régime seraient compter...  

Non, je ne rêve pas éveillé ou je n'invente rien, je ne prends pas mes désirs pour la réalité, c'est par 
là qu'est passé le parti bolchevik de Lénine. Cependant, le POI, POID, NPA ou LO n'ont rien à voir 
avec Lénine et son parti, ils en sont des misérables caricatures, leur socialisme est complètement 
déformé, épuré par les masques que portent leurs dirigeants, et une fois piquousés, il est 
méconnaissable ou empoisonné !  

Cela dit, la comparaison avec l'époque de la révolution russe s'arrête là, car nous n'avons pas ou 
nous n'avons pas eu affaire au cours des 75 dernières années avec des masses en grande partie 
profondément arriérées ou illettrées comme ce fut le cas en Russie au début du XXe siècle. En 
France, toute la population a été scolarisée et il existait une importante classe moyenne.  

Nos dirigeants nous ont fait croire que le véritable socialisme consistait à intervenir dans la lutte des 
classes un point c'est tout. Le militantisme devait être subordonné à cet unique objectif et cela 
suffirait pour construire le parti, sans tenir compte qu'on s'y épuisait en pure perte pour un bilan qui 
à l'arrivée serait archi nul. Ils ont négligé le plus important, ce qu'on avait de plus cher, les militants, 
chaque militant.  

Tant que la situation était favorable au recrutement ou qu'il existait un important vivier pour 
recruter de nouveaux militants, on pouvait en perdre autant qu'on en gagnait, cela ne se voyait pas 
ou on pouvait camoufler cette hémorragie permanente, cette passoire qu'étaient toutes ces 
organisations. Mais depuis que la situation s'est inversée ou infléchie à droite toute, ces 
organisations ont éclaté, toujours aussi marginales elles sont condamnées à végéter, composées 
essentiellement de vieillards complètement décomposés, séniles, sclérosés, fossilisés, attendant leur 
troisième, quatrième, cinquième dose de Pfizer, voilà pour l'image épouvantable ou populiste qu'ils 
donnent du socialisme, on ne pourrait pas imaginer pire !  

Nous avons eu des mégalomanes ou imposteurs en guise de dirigeants prévoyant la révolution tous 
les quatre matins.  
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En fait, en attendant que les conditions soient réunies pour qu'une révolution soit à l'ordre du jour, 
c'était la méthode du marxisme, le matérialisme dialectique, et les données sur lesquelles reposaient 
le socialisme qui auraient dû constituer l'axe autour duquel aurait dû se construire un nouveau parti 
ouvrier peu importe comment on l'aurait appelé, tout en intervenant dans la lutte des classes 
évidemment. On aurait dû intervenir dans la lutte des classes, non pas dans le but d'en tirer un 
quelconque avantage ou obtenir je ne sais quelle victoire partielle ou éphémère qui était vouée à être 
engloutie immédiatement par le train-train de la vie quotidienne, que d'autres partis ayant pignon 
sur rue revendiqueraient ou instrumentaliseraient, dont ils tireraient un bénéfice, le PS et le PCF 
essentiellement, mais uniquement pour faire la démonstration de la justesse du socialisme et de la 
puissance du marxisme, de manière à constituer un véritable parti révolutionnaire de militants 
conscients, armés de cette méthode et de cette théorie, des militants capables de les représenter, de 
les défendre, de les enseigner auprès des travailleurs. On était bien content d'obtenir l'annulation de 
la suppression d'une classe, ils en supprimeront une autre ailleurs, mais personne ne le dira ; on était 
satisfait d'obtenir une augmentation des salaires, et peu de temps après les prix allaient augmentés 
annulant cette augmentation des salaires, et ainsi de suite...  

Voilà ce que nos dirigeants n'ont jamais fait, ont toujours négligé, on sait pourquoi. Ils ont toujours 
privilégié des résultats immédiats, dont eux-mêmes devaient tirer profits en tant que bureaucrates 
dès lors corrompus dans tous les sens du terme, il faut hélas le dire. Outre la diffusion du marxisme 
et du socialisme à la manière de Marx et Engels, donc non pas en dogmatique à l'esprit étroit et 
borné, au lieu de faire cavaler les militants d'un porte-à-porte à une diffusion ou de réunions à des 
distributions de tracts ou signature de pétitions inutiles, transformés en moulin à prières ou mots 
d'ordre, répétant sans cesses des formules apprises pas cœur sans être capables d'en saisir réellement 
le sens ou d'en rendre la profondeur, il aurait mieux valu privilégier la formation de militants 
conscients, constituer un solide appareil de cadres capables de penser librement ou par eux-mêmes, 
disposant d'un esprit critique aigu pour être en mesure d'affronter toutes les situations sans craquer, 
insensibles à la pression de la propagande officielle ou de la société, capables spontanément de 
déceler toutes sortes de manipulation d'où qu'elles viennent... Dès lors la perdition aurait été 
minime, et aujourd'hui nous disposerions de tous ces militants ou cadres pour accueillir les milliers 
de travailleurs qui nous rejoindraient, au lieu de cela nous avons un champ de ruines, le néant !  

Moi-même, j'ai eu beaucoup de mal à me séparer de cet épouvantable dogmatisme, fallait-il encore 
parvenir à discerner partout où il avait été se nicher, car c'était devenu en quelque sorte un mode de 
penser envahissant. On en arrive rapidement à penser spontanément de cette manière sans s'en 
apercevoir. C'est terriblement choquant quand on le découvre, on se dit, quelle peste, quelle 
saloperie abominable ! Franchement, on se sent sale, humilié de penser ainsi tellement c'est ridicule 
et prétentieux, alors que cela ne nous ressemble pas du tout. On a du mal à le croire, on on est très 
mal à l'aise en vérité, mais bon, il faut bien admettre qu'on était devenu comme cela pour le 
combattre efficacement. Parfois je me demande si je suis parvenu à l'extraire complètement, j'en 
doute.  

Cependant, là aussi il faut se méfier, on peut être induit en erreur par des gens qui vous le 
reprochent uniquement parce que nos idées ou notre sincérité les dérangent. On vous traite 
facilement de dogmatique, un peu comme on vous traite de complotiste dès que vous remettez en 
cause la version officielle de la pandémie créée artificiellement par l'oligarchie, par exemple. Il ne 
faut pas y faire attention dans ce cas-là. Cela dit, on peut, on doit toujours s'améliorer !  

Plus d'une fois je me suis dit que c'était la raison pour laquelle je n'étais pas parvenu à constituer un 
nouveau courant politique fidèle au marxisme et au socialisme, trimballant un reste insipide de 
dogmatisme, je n'en sais rien. Je ne le crois pas, mais je suis certain que certains le pensent, à tort ou 
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à raison, je l'ignore. Toujours est-il, que j'ai toujours favorisé la confrontation des idées ou des 
arguments entre militants pour justement éviter de donner cours au dogmatisme.  

Bref, je me dis que ce qui choque le plus, ce serait plutôt ma sincérité, cela indispose tellement de 
gens, je m'en aperçois aussi dans la vie courante. Que voulez-vous, c'est naturel chez moi, je ne le 
fais pas exprès et on ne se refait pas. Après tout, c'est peut-être un défaut, moi je croyais que c'était 
plutôt une qualité. Oui, sans doute me dira-t-on, mais voyez-vous, il y a beaucoup de gens qui ne se 
supportent pas tels qu'ils sont, alors quand quelqu'un vient à leur dire en face, ils vont la détester. 
Merci docteur, je comprends. Qu'y puis-je si c'est cela ? Rien.  

 

Comme quoi... ils vont y venir, ils y viennent, le socialisme, c'est l'avenir, le capitalisme, le 
passé.  

LVOG - En fait, tout figurait dans Le Capital, c'est cela que confirme tout ce à quoi nous assistons,  

Les limites à la croissance (2004)  

http://parolesdesjours.free.fr/limitescroissance.pdf  

- Le projet socialiste n’a rien perdu de sa pertinence en somme ; la fin de cette société fondée sur le 
travail et la marchandise passe nécessairement par une socialisation de nos moyens d’existence.  

Extrait de la préface par Yves-Marie Abraham - Professeur de sociologie à HEC Montréal  

Se libérer du travail  

Si la recherche d’une croissance économique indéfinie présente d’aussi graves inconvénients, on 
peut se demander pourquoi nous persévérons dans cette voie sans issue et comment il peut se faire 
que l’alerte lancée il y a 40 ans par les auteurs de ce livre ne semble toujours pas avoir été entendue 
?  

Pas plus que les Troyens sans doute, nous n’aimons les Cassandre. Par ailleurs, comme diraient les 
marxistes d’antan, la « superstructure » de nos sociétés a produit et diffusé de nombreux discours 
tournant en dérision les travaux comme celui des Meadows et imposé l’idée que la croissance n’est 
pas le problème, mais la solution. Les économistes notamment ont joué sur ce plan un rôle crucial. 
Mais outre ces professionnels de la justification du capitalisme, d’autres acteurs plus sensibles à la 
question écologique ont également contribué à nous persuader qu’il était possible de continuer à 
croître sur le plan économique sans mettre en danger l’espèce humaine. Force est bien de constater 
aujourd’hui que l’idéologie du « développement durable », quelle que soit la pureté des intentions 
de ses partisans, a retardé ou même empêché une vraie prise de conscience de la gravité de la 
situation.  

Cela dit, l’absence de remise en question de la course à la croissance tient aussi au fait que, pour 
quiconque vit dans le monde capitaliste, il est très difficile et coûteux de ne pas courir, comme le 
soulignait au début du siècle dernier le sociologue Max Weber : « Chacun trouve aujourd’hui en 
naissant l’économie capitaliste établie comme un immense cosmos, un habitacle dans lequel il doit 
vivre et auquel il ne peut rien changer – du moins en tant qu’individu. Dans la mesure où l’individu 
est impliqué dans les rapports de l’économie de marché, il est contraint à se conformer aux règles 
d’action capitalistes. Le fabricant qui agirait continuellement à l’encontre de ces règles serait 
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éliminé de la scène économique tout aussi infailliblement que serait jeté à la rue l’ouvrier qui ne 
pourrait, ou ne voudrait, s’y adapter5. »  

Comment alors se sortir de ce piège, que nous avons nous-mêmes creusé ? Weber le suggère : la 
sortie ne peut être que collective. Ajoutons qu’elle doit être politique. Pour en finir avec cette course 
à la croissance, la « simplicité volontaire » est certes une condition nécessaire, mais pas suffisante. 
Il faut viser le démantèlement de cette formidable machine à produire des marchandises qu’est 
l’entreprise (qu’elle soit d’ailleurs privée ou d’État), et l’arrêt de son moteur principal : le travail, 
une activité inventée par notre monde, « que l’on exerce pour le compte d’un tiers, en échange d’un 
salaire, selon des formes et des horaires fixés par celui qui vous paie, en vue de fins que l’on n’a pas 
choisies soi-même »6.  

Évidemment, cela suppose en premier lieu de se libérer de l’idée qu’il n’y pas d’existence humaine 
digne de ce nom sans travail. L’œil du poète peut nous y aider : « Comment diable un être humain 
peut-il se réjouir de se faire réveiller à 6 h 30 du matin par une alarme, sauter du lit, s’habiller, se 
forcer à avaler quelque chose, chier, pisser, se brosser les dents et les cheveux, puis affronter les 
embouteillages pour aller faire gagner un paquet de fric à quelqu’un, qui s’attend en plus à ce qu’on 
lui en soit reconnaissant7 ? » Les crises économiques qui frappent actuellement les pays 
occidentaux pourraient aussi être l’occasion, au moins pour certains, de commencer à s’inventer des 
vies libérées du travail, c’est-à-dire de l’obligation de fabriquer des marchandises – des « valeurs 
d’échange » – pour gagner de l’argent.  

Mais, encore faut-il avoir accès aux moyens matériels et intellectuels de produire, pour nous-
mêmes, ce dont nous avons besoin – des « valeurs d’usage ». La privatisation et la concentration de 
ces moyens entre les mains de quelques-uns, à qui nous sommes dès lors contraints de vendre notre 
force de travail, doivent par conséquent être remises en question. Le projet socialiste n’a rien perdu 
de sa pertinence en somme ; la fin de cette société fondée sur le travail et la marchandise passe 
nécessairement par une socialisation de nos moyens d’existence. À cet impératif, s’en ajoute un 
autre, que le socialisme a presque toujours ignoré : nous devons fixer des limites aux besoins qu’il 
s’agit de satisfaire. Ces limites, ainsi que la distribution de nos ressources naturelles et de nos 
moyens de production, doivent par ailleurs être établies sur une base rigoureusement démocratique.  

Notes.  

4. André Gorz, Ecologica, Paris, Galilée, 2008, p. 115.  

5. Max Weber, L’ éthique protestante et l’esprit du capitalisme, Paris, Plon, 1964, p. 53.  

6. André Gorz, Adieux au prolétariat, Paris, Galilée, 1980, p. 7.  

7. Charles Bukowski, Factotum, Black Sparrow Books, 1975 [traduction de l’auteur].  

 
 
 
Transition énergétique, contradiction et limites du capitalisme.  

Lu.  

1 - Comment exclure totalement l'éventualité que ne soient inventées des technologies 
révolutionnaires, permettant de poursuivre la croissance économique sans causer les catastrophes 
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promises par ces prospectivistes? Et dans ce cas, ne faut-il pas justement soutenir la croissance, 
dans la mesure où elle constitue à la fois un facteur favorable à de telles inventions et le meilleur 
moyen d'en tirer parti?  

LVOG - Mais la question n'est pas dans les limites de l'inventivité de "technologies 
révolutionnaires", ni dans le potentiel, la possibilité ou non "de poursuivre la croissance 
économique", mais dans le fait que plus elles sont efficaces ces technologies ou plus elles 
permettent d'accroître la productivité, plus elles vont réduire la part du capital variable que va 
contenir chaque marchandise produite, plus le taux de plus-value va baisser ou avoisiner zéro, et de 
ce fait le système économique ne sera plus viable pour ceux qui le contrôlent ou détiennent le 
pouvoir, ou alors il faut produire et consommer toujours plus, d'autant plus que moins une 
marchandise nécessite de force de travail pour la produire, plus il y aura de chômeurs et les salaires 
seront tirés vers le bas, plus il y aura de travailleurs pauvres, insolvables, dans l'impossibilité 
d'acquérir ces marchandises ou de supporter la charge des services qui vont avec, les périodes de 
surproduction alterneront avec celles de pénuries prolongées, ce que l'on commence à observer 
actuellement... Et en imaginant au contraire que la part du capital variable augmente, le coût de 
production augmenterait et les prix aussi, mais comme les salaires ne suivraient pas, les 
marchandises produites auraient du mal à s'écouler, les prix pourraient s'effondrer et les entreprises 
seraient conduites à la faillite, bref, même punition pour le capitalisme...  

2 - Notons d’abord qu’il faut une foi sans borne dans le « progrès » pour croire aujourd’hui à la 
possibilité d’un tel miracle technologique. Mais surtout, même dans l’hypothèse très peu probable 
où nous trouverions les moyens techniques d’éviter la gigantesque catastrophe écologique qui nous 
menace, les autres problèmes que pose la croissance économique justifient à eux seuls que l’on 
souhaite son arrêt.  

Tout est faux ou faussé ici. On a vu que plus la productivité augmente plus le capital variable 
diminue, donc concourt à préparer les conditions de la prochaine crise.  

On n'a pas le temps d'entrer dans les détails, ce qui est en cause ici :  

- L'anarchie de la production et de la distribution, de la consommation...  

- L'énorme gaspillage de matières premières et de forces de travail...  

- Le saccage de la nature...  

La question n'est pas d'arrêter de produire, mais de produire et consommer autrement sans pour 
autant vivre plus mal qu'avant, se priver de chauffage, de nourriture ou je ne sais quoi encore.  

La transition énergétique telle qu'ils l'ont imaginée s'inscrit dans le cadre du "Great Reset" 
totalitaire, c'est le chaos organisé dont ils comptent tirer profit.  

Une explication assez convaincante. Je ne pense pas qu'on puisse accuser l'auteur de russophobie et 
sinophobie sur ce coup-là, on est plutôt en présence d'une guerre inter impérialiste sur le plan 
économique et énergétique pour assurer leur survie et leur développement futur, rien de changer sur 
ce plan-là.  
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Cette crise qui s'ajoute aux autres, celle de trop, on l'ignore encore, met en relief l'inanité des 
énergies dites renouvelables, comme le dit l'auteur vous pourrez toujours ajouter des milliers 
d'éoliennes, s'il n'y a pas de vent, cela servira à strictement rien !  

Je suis anti-nucléaire, mais force est constater qu'on ne peut pas s'en passer en ce moment, sous 
peine de cautionner le programme antisocial de l'oligarchie sur la transition énergétique combinée à 
l'instrumentalisation du climat. Je sais par ailleurs qu'en changeant de combustible nucléaire ou en 
passant au thorium, le problème des déchets serait résolu, les dernières centrales à charbon possède 
des filtres qui captent pratiquement toutes les particules fines qui avant étaient balancées dans l'air, 
elles sont propres si j'ai bien compris, et puis il doit bien exister un moyen de fabriquer des batteries 
selon une autre technologie pour pouvoir stocker l'énergie provenant de l'éolien et du solaire, sans 
parler d'autres sources d'énergie comme l'hydrogène par exemple ou pourquoi pas les déchets 
industriels ou de la consommation des ménages.  

C'est le socialisme qui recourra à ces matériaux ou ces technologies, mais le capitalisme peut y 
venir à contrecœur par nécessité absolue si sa survie en dépend. En attendant, le coût prohibitif 
qu'ils comptent imposer aux masses pour finalement se traduire par des restrictions, des frustrations 
et privations supplémentaires, une régression sans précédent de leur mode de vie, pourrait être 
l'élément explosif qu'on espérait tant pour entraîner la chute du régime tyrannique.  

L'électricité, le tout électrique, la multiplication des biens d'équipement consommant de l'électricité 
dont la plupart sont indispensables pourrait constituer la limite du développement du capitalisme et 
justifier le passage au socialisme. Espérons que ce soit ainsi que cela se traduise dans la tête de nos 
contemporains.  

C'est aussi l'élément qui est peut-être déjà en train de faire capoter le Great Reset dévoreur 
d'électricité, cela aussi il faut le souligner. Bref, tous les signaux sont au rouge pour le capitalisme, 
et tous les signaux passent au vert pour le socialisme, sauf dans les têtes... pour le moment, mais 
elles vont y venir, patience.  

Lu.  

Après tout, cette petite blague n’est pas plus absurde que de redistribuer 3,8 milliards d’euros en 
chèques anti-inflation financés par la dette, donc par l'inflation. Des mesures comme cela sont de la 
morphine : Elles soulagent le patient et le tuent.  

Et en bon pompier pyromane, non seulement combattent-ils mal l'inflation mais encore l'ont-ils eux-
mêmes créée par leurs politiques monétaire et budgétaire, notamment en augmentant les taxes sur 
l’essence et le gaz de 6 milliards par an depuis 2016 (cadeau de la fin du quinquennat de 
Hollande)…  

Avant de nous avoir donné 100 €, M. Macron a commencé par nous en prendre 1 000 à la pompe. 
[1]  

Donne-moi 1 000€ et je t'en rendrai 100... Et dis-moi merci encore ! Ça sent l’arnaque de cour de 
récré.  

Or la demande n’est pas particulièrement plus élevée que d’habitude, c’est donc un problème 
d’approvisionnement mondial et c’est ce que nous lisons partout : Sauf que cela ne nous donne pas 
le début d’une explication sur le facteur 5 entre les prix mondiaux et les prix européens.  

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
17 

D’un côté nous avons la hausse généralisée des matières premières et de l’énergie dont je vous parle 
régulièrement dans ces pages, de l’autre nous avons une anomalie majeure : Quelque chose qui ne 
devrait pas arriver.  

Ce quelque chose devrait d’autant moins arriver que le gaz naturel a été surabondant sur les 
marchés pendant de nombreuses années, en partie à cause du déversement des gaz de schistes 
américain sur le monde (souvenez-vous de Donald Trump en super VRP qui venait forcer la main à 
Jean-Claude Juncker pour lui envoyer son gaz et bloquer le gazoduc Nordstream II).  

La chine crée les conditions de la panique (mais pas la panique) Pour comprendre comment le 
cercle infernal s’est noué, il faut remonter à la fin de l’hiver dernier.  

À ce moment, c’est l’Asie qui a souffert d’un hiver particulièrement froid et en particulier la Chine 
qui est le premier importateur de Gaz Naturel Liquéfié.  

Alors que l’été est consacré au remplissage des stocks en Europe, la Chine « pique » nos 
approvisionnements habituels.  

On voit bien jusqu’au mois de septembre le gaz européen augmenter plus vite que le cours mondial 
: Jusqu’ici, rien d’inhabituel. Mais les stocks européens sont bas (comme en 2015) et nous avons un 
environnement propice pour passer en mode panique.  

Ajoutez à cela que nous avons atteint le pic de Hubbert pour les gaz de schistes américains : 
Structurellement, le marché du gaz va devoir se réadapter à une offre plus contrainte.  

Mais c’est depuis un mois et demi que la situation dégénère et cela est dû à 2 facteurs nouveaux qui 
se sont conjugués pour faire partir les cours en chandelle.  

La faute géopolitique majeure de notre dépendance au gaz russe Tout d’abord, malgré les tensions 
sur le gaz, les importations russes sont en baisse par rapport à 2019.  

Il y a clairement un chantage de Poutine pour forcer les Européens à ouvrir les vannes du gazoduc 
Nordstream II dont la construction vient finalement de s’achever après l’abandon des pressions 
américaines (qui n’ont plus tant de gaz à nous vendre finalement et d'intérêts géopolitiques tournés 
vers l'Asie) et dont les tuyaux sont en cours de remplissage.  

Pourtant ce nouveau pipeline stratégique ne semble pas rassurer les acheteurs de gaz européen : 
Nous dépendons déjà de 40 % de la Russie pour nos importations de gaz.  

Augmenter cette dépendance n’est pas bon pour les prix… Nous le voyons en ce moment même. Il 
suffit à Poutine d’appuyer sur un bouton pour qu’en quelques semaines nous soyons menacés de 
couper la lumière.  

Moscou n’y va d’ailleurs pas par 4 chemins : Ils ont annoncé que l’ouverture de Nordstream II 
ferait le plus grand bien aux fournitures de gaz russe.  

Le gaz est en train de devenir la dernière variable d'ajustement du réseau électrique...  

Traditionnellement, le gaz sert essentiellement à nous chauffer et dans une moindre mesure à 
produire de l’électricité et à des usages industriels.  
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Nous ne sommes pas encore au cœur de l’hiver et l’automne n’est pas particulièrement glacial… Le 
problème vient de l’électricité.  

En Europe, nous produisons notre électricité essentiellement à partir de nucléaire, de charbon, de 
gaz et d’hydraulique et d’éolien.  

Nous pouvons tout de suite mettre de côté l’hydroélectricité : L’Europe est presque entièrement 
équipée en barrages et la tendance est davantage à la baisse.  

Le nucléaire est aussi à la baisse tendancielle avec la fermeture définitive des centrales allemandes 
prévue en 2022 et l’indécision française qui ne sait ni abandonner, ni assumer son héritage nucléaire 
et se le fait piller par l’Allemagne qui n’est pas à une contradiction près.  

Le charbon a longtemps été la variable d’ajustement du mix européen, vilain mensonge des verts 
teutons qui dépendent à 30 % du charbon et pire encore du lignite pour leur électricité. Mais là 
encore, l’Allemagne a décidé d’en sortir en 2038 au plus tard et d’ailleurs en 2019, la 
consommation d’électricité au charbon s’est effondrée de 25 %.  

C’est massif et c’est le gaz et les renouvelables qui doivent compenser.  

Dans les renouvelables, la part du lion revient à l’éolien et c’est là tout notre problème, non 
seulement, il n’y a pas de vent en Europe en ce moment mais l’électricité ne se stocke pas.  

Il ne reste que le gaz comme variable d'ajustement.  

Et c’est là que nous trouvons l’explication principale de notre chandelle : C’est le déséquilibre 
structurel entre nos besoins et nos capacités qui crée ce chaos.  

Dans un marché optimal, les prix seraient autorégulés : Plus les prix montent et plus les usages 
diminuent, faisant baisser la demande et finalement les prix.  

Sauf que le marché de l'électricité est tout sauf optimal : Votre facture d’électricité est réglementée 
et N’a PAS été multipliée par 4 depuis 6 semaines et fort heureusement vous n’avez pas eu à couper 
les lumières chez vous.  

Cela signifie qu’il y a d’un côté une demande d’électricité au prix réglementé mais une offre qui 
elle ne l’est pas ou plus précisément qui l’est de moins en moins.  

Les conditions du chaos : L'offre baisse, la demande augmente, les politiques empêchent 
l'ajustement  

Une offre élastique avec une demande qui ne l’est pas n’est jamais bon mais avec l’électricité, c’est 
mortel.  

À défaut de pouvoir baisser votre consommation, vous devez acheter à tout prix… Y compris 4 fois 
ou 10 fois plus cher.  

Faute de charbon, de nucléaire ou de vent, la seule variable d’ajustement était le gaz, il s’est envolé.  

C’est très important, ce n’est pas le gaz qui a fait s’envoler l’électricité mais l’inverse.  
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Nous avons pris des engagements aussi bien de fourniture d’énergie à prix contrôlé que de 
réduction de certaines sources : Et ces engagements sont contradictoires.  

Les renouvelables NE peuvent PAS résoudre le problème  

Pire encore, cette contradiction est indépendante de nos capacités renouvelables : Il est imbécile de 
mettre l’envolée actuelle des prix du gaz sur des sous-capacités renouvelables.  

Nous pouvons bien mettre des éoliennes partout, elles ne feront pas souffler le vent et je ne sache 
pas que nous acceptions de nous chauffer ou de nous éclairer uniquement lorsqu’il y en a.  

Tant que nous n’assumerons pas de lever ces contradictions et de faire les choix drastiques qui 
s’imposent, qu’ils soient du côté de la production ou de la consommation, nous continuerons de 
nous enfoncer dans le chaos énergétique et économique.  

Nous ne sommes pas habités à cela en France où pendant un demi-siècle nous avons construit une 
capacité nucléaire nous mettant à l’abri de ces chaos, aussi bien particuliers qu’entreprises.  

Aujourd’hui nous nous faisons piller cet héritage par les Allemands qui refusent de l’assumer.  

Vouloir sortir du nucléaire aujourd’hui peut être honorable mais encore faut-il l’assumer et dire à 
tous ce que cela signifie : À défaut, c'est l’insécurité énergétique radicale et l’appauvrissement.  

Faute de courage politique, les anomalies comme celle qui vient de se produire pour la première 
fois sur le marché du gaz européen seront appelées à se reproduire et à s’intensifier avec des 
répercussions drastiques et imprévisibles sur nos économies et modes de vie.  

LVOG - J'ai relevé cela aussi :  

- Au moment où j’écris ces lignes, le gaz naturel est 5 fois plus cher en Europe que dans le reste du 
monde. Il y a quelques jours, il était même 7 fois plus cher. Nous sommes montés jusqu’à 162 € 
/MWH.  

 
 
Santé et médecine.  

La médecine en question ou la religion vaccinale.  

Seuls les médecins homéopathes ou naturopathes sont de véritables médecins selon le serment 
d'Hippocrate, car ils privilégient l'alimentation et la psychologie, l'environnement de leurs patients, 
ce qui est rarement le cas des médecins allopathes qui vous bourrent de médicaments de synthèse et 
engraissent les trusts pharmaceutiques mafieux et criminels. La mission du médecin n'est pas de 
soigner, mais d'aider son patient à retrouver un terrain sain ou de rétablir l'équilibre biologique que 
l'on appelle la santé, son bien le plus précieux.  

Tout au long des 19 derniers mois on a pu observer dans un blog de médecins bien attentionnés 
envers leurs patients ou la population, qu'ils étaient très éloignés de cette préoccupation, privilégiant 
des molécules chimiques produites par les trusts pharmaceutiques (hydroxychloroquine, 
ivermectime, azithromycine, etc.), au détriment des vitamines (D et C) et des oligo-éléments (Zinc, 
chlorure de magnésium, etc.) notamment qui concourent à notre immunité contre des virus ou des 
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bactéries indésirables ou pouvant causer des désordres biologiques néfastes à notre santé, sans que 
cela ne choque personne ou presque.  

Si ces médecins ont pris la peine de préciser qu'ils étaient non-conformistes, c'était pour ne pas se 
couper des autorités sanitaires (et politiques) ou qu'on ne les confonde pas avec les 
anticonformistes, beaucoup plus radicaux, car ils ne sont pas seulement opposés aux thérapies 
géniques vaccinales, mais aussi à tout vaccin pour faire face au Sars-CoV-2 et ses variants.  

Ces mêmes médecins opposés aux thérapies géniques vaccinales (Pzifer, Moderna, etc) se verraient 
bien piquousés eux-mêmes avec un vaccin disons de type classique genre de celui de la grippe ou 
de la varicelle qu'ils appellent de leurs voeux, oubliant soudainement les molécules ou les vitamines 
et oligo-éléments qui permettent de s'en passer pour traiter la covid-19 et ses variants. Ils en ont 
même oublié les dangers que représentait la vaccination en cours d'épidémie ou qu'elle était 
proscrite jusqu'à présent.  

Mieux encore, ils savent et ils n'ont cessé de répéter qu'aucun vaccin ne serait efficace contre un 
coronavirus dans la mesure où il mute en permanence. Autrement dit, au fur et à mesure qu'un 
vaccin verrait le jour peu de temps après il serait obsolète ou forcément inopérant, peu importe, ils y 
tiennent quand même, comme dans le cas de la grippe qui est aussi issue d'un coronavirus.  

Ces médecins sont des forcenés du vaccin qui perdent du coup toute crédibilité auprès de couches 
de la population qui étaient bien disposées à leur égard, chez qui ces contradictions, incohérences 
ou aberrations ne passent pas, et elles ont raison.  

Cette lubie furieuse et injustifiée participe à la division des forces qui s'opposent ou résistent à 
l'obligation vaccinale et du passe totalitaire. Pire, car en imaginant que le gouvernement autoriserait 
des vaccins classiques, c'est l'espoir qu'ils ont formulé à maintes reprises, ils ont déclaré qu'ils se 
précipiteraient tous pour recevoir leur dose et du coup leur passe, ce qui signifie que ceux qui ne 
veulent pas entendre parler de vaccins classiques ou géniques seraient totalement marginalisés, 
discriminés injustement car demeurant sans passe et abandonnés à leur triste sort dans l'indifférence 
générale, car ils n'existeraient plus personne ou presque au sein du corps médical pour défendre le 
droit de chaque citoyen de disposer librement de son corps et de refuser d'être soumis de force à un 
traitement biologique quel qu'il soit, ce droit leur serait refusé ou n'existerait plus, serait considéré 
illégitime et ceux qui s'en réclameraient encore seraient des hors la loi avec toutes les conséquences 
répressives pénales ou policières qui leur seraient imposées.  

C'est là qu'on s'aperçoit que ceux qui étaient favorables à la vaccination sous une forme ou une 
autre ont fait preuve d'une hypocrisie ou d'une malhonnêteté inqualifiable... par conformisme !  

Il y a aussi un sujet que je n'ai pas abordé, le soi-disant besoin quotidien en vitamines et oligo-
éléments, acides aminés, etc.  

Je rappelle qu'autrefois j'ai lu et étudié beaucoup d'ouvrages rédigés par des professionnels de la 
santé consacrés à ce qu'on a appelé la diététique ou la relation entre l'alimentation et la santé, j'ai 
même été gérant d'un magasin de diététique pendant 10 mois au milieu des années 80. A l'origine je 
voulais envoyer ce texte à ma fille, d'où le tutoiement et le ton.  

- Quand tu regardes les doses que les nutritionnistes citent ou dont on aurait besoin pour ne 
manquer de rien, tu te dis qu'on manque forcément de presque tout ! Donc il y a quelque chose qui 
ne colle part quelque part, car on devrait tous être faibles, malades, handicapés ou déjà morts à les 
entendre ! Même en essayant d'avoir une alimentation diversifiée et équilibrée, le compte n'y est 
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pas, car les taux qu'ils retiennent sont beaucoup trop élevés. En revanche, ils collent parfaitement 
aux doses que l'on retrouve dans les compléments alimentaires étrangement. Du coup je me 
demande si une fois de plus on n'est pas en présence de charlatans ou de médecins qui auraient 
adopté une lubie qui n'a rien à voir avec la santé.  

Il se peut que le corps ne consomme pas les quantités qu'ils évoquent, qu'il n'en ait pas autant besoin 
ou qu'il synthétise ou emmagasine certaines molécules quelque part et qu'il les utilise au fur et à 
mesure de ces besoins, rien ne dit qu'en fonction de nombreux critères on ait les mêmes besoins et 
qu'on consommerait les mêmes quantités journalières. Ils vont rétorquer qu'ils l'ont évoqué en 
retenant l'âge de la personne, sa corpulence, son activité physique quotidienne... Encore faut-il aussi 
prendre en compte, l'état du tube digestif de chaque personne, de son foi, de ses reins notamment, 
qui jouent un rôle primordial dans l'absorption et la décomposition de ces molécules qui vont aller 
soit dans le sang et les cellules et profiter à la personne ou soit partir directement dans la cuvette des 
toilettes et ne lui profiteront pas.  

Mais même là cela ne colle pas, les quantités sont toujours trop importantes. Il faudrait pour ainsi 
dire bouffer des kilos de fruits et légumes par jours, idem en céréales, produits carnés ou de la mer 
riches en protéine, laitiers, etc.  

A mon avis, ils n'en savent rien ou pas grand-chose, et nous comme des cons on les croit !  

Une grande partie de la médecine dite moderne repose sur des suppositions ou du vent, des 
spéculations, c'est un peu pile ou face, du bricolage qu'ils appellent science ou art, il faut bien qu'ils 
justifient leurs privilèges. Sur quoi s'appuient-ils ou qu'est-ce qui les sauve du ridicule ? Les 
analyses sanguines, d'urine ou de selles plus rarement, les IRM ou radios où les anomalies sont 
détectées sans qu'ils sachent d'où elles proviennent. Vous avez trop de sucre dans le sang, mangez 
moins de sucre, vous manquez de vitamine C, mangez des fruits, votre taux de calcium est trop bas, 
buvez du lait ou mangez des yaourts ou du fromage, votre taux de fer est trop haut, là je ne sais pas 
s'ils le disent, mangez moins de viande, mais cela ne va pas plus loin. Ils ignorent pourquoi une 
personne manque de magnésium ou pourquoi elle n'en manque pas, et ils ne chercheront pas à le 
savoir. Le cholestérol était mauvais hier, aujourd'hui il est bon parce qu'il y a le bon et le mauvais 
cholestérol ! Et c'est pour tout pareil, avec les glucides par exemple, les protéines animales ou 
végétales, les graisses ou huiles de différentes sortes... Ils vous diront que c'est normal parce que la 
science avance, on a plutôt l'impression que l'ignorance stagne.  

Bref, pour rester en bonne santé, il ne faut abuser de rien et manquer de rien, même le pinard c'est 
bon pour les artères ou l'hypertension à cause du tanin, donc pas n'importe lequel, le rouge, le 
bordeaux de préférence, sans souffre, mais là il va falloir y mettre le prix ! Il faut avoir une 
alimentation diversifiée et équilibrée, à mon avis pas forcément au cours d'une journée mais étalé 
sur plusieurs jours, c'est la moyenne qui doit compter, faire un repas froid avec des légumes crus 
pour les vitamines et les fibres, etc. accompagnés d'oeuf ou fromage, poissons, fruits secs, et l'autre 
repas chaud avec des légumes cuits ou des céréales mi-complètes agrémentée de viande ou poisson 
éventuellement, de sauce tomate, béchamel ou pizza qui est très complète. Les fritures ne sont pas à 
prohiber si huile de tournesol ou d'olive, même pour faire des amuse-gueules, c'est préférable aux 
saloperies emballées hyper salées et bien grasses. Prohiber les alcools forts qui font des ravages, et 
la cigarette, les sucreries et confitures contenant 50% de sucre, préférer les dattes ou les noix par 
exemple.  

Ce n'est quand même pas une torture de respecter ces quelques principes, manger moins mais 
mieux, au calme, pas devant cette putain de télévision qui rend con, triste, désespéré, vous file la 
nausée ou perturbe votre digestion. Et puis il faut s'aérer, prendre l'air, marcher, se balader ou faire 
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un tour en vélo, laisser cette saloperie de téléphone à la maison, avoir l'esprit libre, lâcher la bride à 
notre imagination, se changer les idées, observer ce qui se passe ou ce qu'il y a autour de nous, se 
détendre, nos neurones en ont besoin pour fonctionner normalement, sinon on risque le court-circuit 
qui peut déclencher une maladie auto-immune à n'importe quel âge.  

Evidemment, ce n'est pas la recette du bonheur puisque cela n'existe pas, mais si dans ce monde où 
on étouffe littéralement cela permet déjà de se sentir un peu mieux ou d'avoir l'impression d'exister, 
cela peut permettre d'avoir davantage confiance en soi pour prendre notre destin en mains, ce n'est 
pas négligeable.  

L'article qui m'a inspiré.  

Certains aliments ont un impact direct sur la mémoire et la concentration  

https://www.francesoir.fr/lifestyle-bien-etre/certains-aliments-ont-un-impact-direct-sur-la-memoire-
et-la-concentration  
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- Véran parjure ? Ces plus de 900 morts du vaccin dénombrés par l’ANSM Par Éric Verhaeghe 
Mondialisation.ca, 20 octobre 2021 

- Véran parjure ? Ces plus de 900 morts du vaccin dénombrés par l’ANSM Par Éric Verhaeghe 
Mondialisation.ca, 20 octobre 2021 

- L'arnaque de l'imputabilité - Réinfocovid 

- La vaccination ne diminue pas le nombre de cas de covid-19 - Réinfocovid 

- Prise en charge ambulatoire du covid-19 - Réinfocovid 

 

 
 
Economie  

Les fabricants d’aluminium tirent la sonnette d’alarme sur la pénurie de magnésium aux 
États-Unis  

« Le plus grand producteur de billettes des États-Unis met en garde contre les réductions de 
production. Alcoa constate des cas de force majeure de la part des fournisseurs de magnésium.  

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr
https://www.francesoir.fr/videos-les-debriefings/me-ludot-detricotement-loi
https://www.mondialisation.ca/la-peur-encore-et-toujours-la-peur/5661612
https://www.mondialisation.ca/veran-parjure-ces-plus-de-900-morts-du-vaccin-denombres-par-lansm/5661597
https://www.mondialisation.ca/veran-parjure-ces-plus-de-900-morts-du-vaccin-denombres-par-lansm/5661597
https://www.mondialisation.ca/veran-parjure-ces-plus-de-900-morts-du-vaccin-denombres-par-lansm/5661597
https://www.mondialisation.ca/veran-parjure-ces-plus-de-900-morts-du-vaccin-denombres-par-lansm/5661597
https://wiki.reinfocovid.fr/_media/newsletters/newsletter_du_22_octobre_2021/arnaque_imputabilite_4oct21.pdf
https://wiki.reinfocovid.fr/_media/newsletters/newsletter_du_22_octobre_2021/la_vaccination_de_diminue_pas_le_nbre_de_cas_de_covid_19_fin.pdf
https://wiki.reinfocovid.fr/_media/newsletters/newsletter_du_22_octobre_2021/traitement_ambulatoire_precoce_fin.pdf
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La pénurie croissante de matières premières essentielles pour l’aluminium utilisé dans la fabrication 
d’automobiles et de matériaux de construction menace d’aggraver un resserrement de l’offre qui a 
déjà poussé les prix américains à des niveaux proches des records historiques.  

Matalco Inc, le plus grand producteur américain de billettes d’aluminium, avertit ses clients qu’il 
pourrait réduire sa production et rationner ses livraisons dès l’année prochaine en raison d’une 
pénurie de magnésium. Le magnésium est utilisé pour durcir les alliages d’aluminium.  

Les difficultés d’approvisionnement en d’autres matières premières et la flambée des prix du gaz 
naturel ne font qu’ajouter aux défis, a déclaré Matalco dans une lettre aux clients obtenue par 
Bloomberg News.  

Alcoa Corp, le plus grand fabricant américain d’aluminium brut, a également fait part de ses 
préoccupations concernant la pénurie de magnésium et a vu certains fournisseurs déclarer des cas de 
force majeure. Les clauses de force majeure sont intégrées dans les contrats de vente pour permettre 
aux fournisseurs de suspendre les livraisons en raison de circonstances indépendantes de leur 
volonté.  

« Au cours des dernières semaines, la disponibilité du magnésium s’est tarie et nous n’avons pas été 
en mesure d’acheter les unités de magnésium dont nous avions besoin pour toute l’année 2022 », a 
déclaré Matalco dans sa lettre du 13 octobre. « Le but de cette note est de fournir cet avertissement 
avancé pour prévenir que si la pénurie se poursuit (et surtout si elle s’aggrave), Matalco pourrait 
devoir réduire sa production en 2022, ce qui entraînerait des rationnements pour nos clients. »  

Matalco et Alcoa ont tous deux noté que le silicium est également en pénurie. Cette pénurie, 
provoquée par les réductions de production en Chine, a fait grimper les prix de 300 % en moins de 
deux mois. Les billettes d’aluminium ne peuvent être produites sans magnésium et sans silicium, 
qui sont des durcisseurs essentiels pour les alliages ».  

https://www.bloomberg.com/news/articles/2021-10-14/aluminum-makers-sound-the-alarm-about-u-
s-magnesium-shortage  

 

Dacia-Renault. L’impact de la pénurie de puces modèle par modèle  

« Chez Renault et Dacia, la crise des semi-conducteurs n’entraîne pas seulement des délais de 
livraisons à rallonge. Les deux marques ont aussi parfois été obligées de supprimer certains 
équipements, ou de les monter en atelier a posteriori. L’argus fait le point sur cette situation 
inédite.Semi-conducteurs : avant la pénurie actuelle, voilà un terme que vous n’aviez peut-être 
jamais entendu ! Mais aujourd’hui, dans l’industrie automobile, ces précieux composants 
électroniques sont l’objet de toutes les discussions. Quasiment tous les constructeurs souffrent en 
effet d’un manque de puces, qui engendre des réactions en chaîne.  

Le freinage automatique d’urgence sacrifié  

L’impact de la pénurie sur les équipements de sécurité des Zoe, Clio, Captur et Mégane. Cliquez 
pour agrandir. Chez Renault, on apprenait ainsi récemment que la Zoe serait désormais livrée sans 
système de freinage actif d’urgence (AEBS), comme certaines versions de Clio et Captur. Une 
situation exceptionnelle à laquelle l’organisme Euro NCAP va s’adapter : il ajoutera, comme il le 
fait déjà pour le Ford Puma, un commentaire indiquant que les cinq étoiles ne sont plus valables 
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pour les variantes privées de cet équipement de sécurité. En contrepartie, le Losange a revu les tarifs 
à la baisse. La Mégane perd, quant à elle, cette option AEBS sur les finitions Zen en Business.  

Des écrans toujours aussi manquants  

« Du côté des écrans, les ennuis ont débuté dès le printemps. En ce mois d’octobre, on note bien une 
légère amélioration pour la Clio, avec la réouverture du pack Grand Écran (instrumentation 
numérique 10 pouces et dalle centrale tactile 9,3 pouces) sur la variante Intens et la nouvelle série 
spéciale Lutecia. Mais du côté des utilitaires, des Kangoo d’ancienne génération, des Express, des 
Trafic et des Master sont produits avec un système multimédia non fonctionnel. Les concessions se 
chargeront d’y ajouter un écran a posteriori, lorsque cette pièce sera enfin disponible. Ce procédé, 
aussi appelé « rétrofit », a également été employé par Dacia sur son Duster, avant restylage. Mais 
désormais, la marque intervient directement à l’usine, en stockant les véhicules incomplets le temps 
de recevoir les pièces… et en décalant les livraisons d’autant ».  

Pénurie rétroviseurs rabattables  

« Des exemplaires de Clio, Captur ou Arkana sont aussi livrés sans rétroviseurs extérieurs 
rabattables électriquement : cet équipement sera installé a posteriori en atelier. En revanche, le 
constructeur roumain confesse qu’il n’a pas de « solution de contournement » pour les 
compresseurs de climatisation, fournis par Marelli, les capteurs d’ABS et d’ESP Bosch ou 
Continental et les centrales de commande d’airbag. Des éléments indispensables qui pourront 
contribuer à augmenter encore les délais. Sur les Duster et Sandero, des condamnations centralisées 
peuvent aussi manquer dans un premier temps, et demander une installation ultérieure dans le 
réseau. Même topo pour des rétroviseurs rabattables électriquement sur les Clio, Captur ou Arkana. 
Les impacts de cette pénurie de semi-conducteurs sont donc multiples, aussi bien chez Dacia que 
chez son propriétaire, et la situation évolue de jour en jour… rarement dans le bon sens. Dans leur 
tarif du 13 octobre, les Clio et Captur Intens perdent ainsi leur pack Easy Drive, qui comprenait le 
régulateur de vitesse actif, le détecteur d’angle mort et l’assistant Autoroute et trafic ».  

https://www.largus.fr/actualite-automobile/dacia-renault-limpact-de-la-penurie-de-puces-modele-
par-modele-10746406.html  

Agriculture et engrais  

« Tant et si bien que depuis le début de la morte saison, nous ne sommes qu’à 10-15 % de livraisons 
de solutions azotées quand celles-ci atteignent, normalement à cette date 60-70 %. En termes de 
disponibilité, il risque d’y avoir des tensions au cours du printemps 2022. À titre d’exemple, le 
Norvégien Yara, numéro deux mondial de la production d’ammoniac, a décidé de réduire de 40 % 
sa production (lire ci-dessous). Une solution consisterait à s’approvisionner en Biélorussie, mais par 
peur des représailles des Américains, aucun importateur européen n’envisage de le faire »  

« L’AGPB est très remontée contre le prix des solutions azotées ? Pourquoi ?  

Depuis quatre ans, nous portons le fer auprès de la Commission européenne pour qu’elle abroge les 
taxes antidumping sur l’azote et, notamment, sur les solutions azotées. En effet, certains pays 
notamment du Nord et de l’Est de l’Europe (Lituanie, Pologne) veulent protéger leurs industries qui 
sont peu compétitives. Ces pays ont convaincu l’Union européenne d’imposer des surtaxes à 
l’importation, ou plutôt ce qu’on appelle dans le jargon fiscal, des droits additionnels car ils 
s’ajoutent aux droits de douane ordinaires de 6,5 %. Ces taxes frappent les importations de solutions 
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azotées originaires de Trinité-et-Tobago, des États-Unis et aussi de Russie, avec des surtaxes 
variant de 22 € à presque 43 €/t. »  

https://www.action-agricole-picarde.com/les-cerealiers-redoutent-une-penurie-dengrais  

 

« Les voitures diesel sont face à un risque de pénurie d’AdBlue en raison de l’augmentation 
du prix du méthane.  

L’entreprise de Ferrare qui produit 60 % de l’additif va suspendre son activité pendant quatre 
semaines : il n’y a pas d’ammoniac obtenu à partir du méthane  

L’augmentation du prix du méthane ne touche pas seulement les transporteurs qui utilisent des 
voitures au gaz naturel liquéfié ou comprimé, mais aussi ceux qui roulent au diesel. Pourquoi ? Le 
méthane est utilisé pour produire de l’ammoniac, qui est essentiel pour l’AdBlue, c’est-à-dire 
l’additif indispensable pour réduire les émissions des diesels modernes. Comme les voitures, mais 
surtout les camions de transport de marchandises, ne peuvent se passer de cet additif, il y a un fort 
risque que des désagréments importants se produisent, allant jusqu’au blocage potentiel de la 
circulation des marchandises.  

Parce que l’AdBlue coûte désormais plus cher  

L’augmentation du prix du méthane a contraint Yara, qui est le principal producteur d’AdBlue, à en 
augmenter le prix. Un supplément qui ne pourrait être absorbé que si le coût du méthane diminue. 
Mais augmenter le prix du produit n’est pas la solution à l’autre problème de l’entreprise et du 
secteur en général : la pénurie de matières premières.  

Arrêter la production  

L’usine Yara de Ferrare, qui produit 60 % de l’AdBlue destiné à notre marché, vient d’annoncer 
qu’elle allait suspendre la production de l’additif pendant quatre semaines. Le problème ne 
concerne pas seulement l’Italie et d’autres usines européennes réduisent ou arrêtent leur production. 
»  

https://www.italy24news.com/News/221704.html  

« Pour les Argentins, cette mesure destinée à contenir une inflation de plus de 37 % depuis le 
début de l’année va dans le bon sens mais n’est pas suffisante.  

À chaque fois qu’il va au supermarché, Carlos Alcorta ne sait jamais vraiment combien il va devoir 
dépenser. Rien que le mois dernier, le coût de la vie a encore augmenté de 3,5 %, et malgré ses 
douze heures de travail par jour, cet ouvrier ne s’en sort plus. « D’un mois sur l’autre, la différence 
est terrible. Aujourd’hui, j’ai dépensé énormément d’argent et je rentre chez moi avec un petit sac 
seulement, pointe-t-il. Et les salaires ne suivent pas, ce n’est pas possible. »  

Base volontaire des entreprises  

L’accord, sur une base volontaire de la part des entreprises, porte sur des produits des secteurs 
alimentaires et d’entretien en particulier. Les prix devront revenir au niveau qui était le leur au 1er 
octobre, et se maintenir jusqu’au 7 janvier 2022.  
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Si Carlos voit d’un bon œil le gel des prix de 1 200 produits du quotidien pour trois mois, il ne peut 
pas s’empêcher de se demander : et après ? Un peu comme Ana Gomez Chirino, qui sort elle aussi 
du supermarché. Pour cette retraitée, cette mesure devrait être permanente. « Ce n’est pas 
compréhensible que des aliments produits dans le pays, comme la viande, le lait ou autre aient des 
prix comme à l’étranger, s’insurge-t-elle. Il faut un prix accessible pour le marché domestique. »  

Plus de 50 % d’inflation en un an  

L’Argentine connaît depuis deux décennies une inflation chronique, avec des taux à deux chiffres, 
et plus de 52 % en taux cumulé sur les douze derniers mois.  

Après l’augmentation du salaire minimum et des allocations familiales, ce gel des prix s’inscrit dans 
une série de mesures en faveur du pouvoir d’achat décidées ces dernières semaines par le 
gouvernement qui se trouve actuellement en position délicate pour les élections législatives 
partielles du 14 novembre ».  

https://www.rfi.fr/fr/am%C3%A9riques/20211016-argentine-face-%C3%A0-l-inflation-galopante-
le-gouverne-g%C3%A8le-les-prix-de-plus-de-1200-produits  

 

Le marché de l’automobile  

Face à la difficulté grandissante des concessionnaires automobiles à se procurer rapidement des 
voitures neuves qui pourrait s’éterniser, les automobilistes se ruent sur les voitures d’occasion. Mais 
la forte diminution des stocks entraine une augmentation constante des prix à la vente de ces 
véhicules selon BFM Business.  

Le marché de l’automobile est en grande difficulté depuis le début de la crise sanitaire.  

Les ventes de voitures neuves et d’occasion ont largement chuté, mais le marché de l’occasion est 
celui qui s’en sort le mieux avec 490 699 voitures qui ont changé de propriétaire en 2021, selon les 
derniers chiffres d’Autoscout24. Pourtant, le prix des véhicules d’occasion est en constante 
augmentation. Tout ceci s’explique par la difficulté des concessionnaires automobiles à se procurer 
des voitures neuves ou « jeunes » en raison de la pénurie mondiale de semi-conducteur.  

Ne voulant pas attendre plusieurs mois voire même une année pour l’achat d’un véhicule neuf, les 
automobilistes se tournent naturellement vers l’ancien. Sauf qu’en se ruant sur les modèles 
d’occasion, ils mettent les concessionnaires face au même dilemme que pour les voitures neuves : la 
difficulté de se procurer du stock. Pour Éric Champarnaud, le président d’Autoways, qui 
s’exprimait sur BFM Business, le constat est simple : « En décembre 2020, il y avait encore du 
stock, environ 500 000 véhicules d’occasions disponibles, en août 2021, nous étions descendus à 
400 000 unités, soit une diminution de 20 %. »  

« Selon les recherches d’Autoways relayées par BFM Business, le tarif moyen d’une voiture 
d’occasion en Île-de-France a augmenté de 4,1 % en 2021 et de 7,7 % en Bretagne. Bientôt, 
certaines voitures coûteront aussi cher que lorsqu’elles étaient neuves. Les grands constructeurs ne 
voyant pas la situation se rétablir avant 2022, cette augmentation pourrait atteindre des records sans 
précédent. Finalement, les « bons » chiffres de vente des voitures d’occasions ne sont pas forcément 
une bonne nouvelle pour le portefeuille des Français ».  
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https://actu.orange.fr/france/le-prix-des-voitures-d-occasion-flambe-et-ca-pourrait-durer-magic-
CNT000001FcALs.html  

 

Stellantis: la crise des puces sera pire que celle du Covid, dit un syndicat  

L’impact de la pénurie mondiale de semi-conducteurs sur la production de Stellantis sera pire et 
plus durable cette année que celui causé par la pandémie de Covid-19, a déclaré vendredi 
l’organisation syndicale italienne FIM-CISL.  

Le manque de composants électroniques a contraint bon nombre de constructeurs automobiles dans 
le monde à suspendre leur production. Le constructeur franco-italo-américain, né de la fusion de 
PSA et de Fiat-Chrysler, a pour sa part interrompu ses opérations dans plusieurs usines en Europe et 
aux États-Unis, ce qui se traduira par 1,4 million de véhicules en moins cette année. « L’ouragan de 
semi-conducteurs provoque des arrêts de production qui pèsent plus que le confinement de 2020 », 
a déclaré Ferdinando Uliano, secrétaire général de la FIM-CISL. « Les prévisions sont qu’une telle 
situation se poursuivra pendant tout le premier semestre 2022 », a-t-il ajouté.  

Selon Ferdinando Uliano, sur les neuf premiers mois de l’année, Stellantis a sorti de ses usines 
italiennes 319.000 voitures, soit 11% de plus que sur la même période en 2020.  

Mais le responsable syndical estime qu’il sera difficile d’atteindre sur l’ensemble de cette année le 
chiffre de 461.000 voitures produites l’an dernier. « C’est pratiquement impossible, la situation sur 
les puces s’aggrave et nous aurons d’autres fermetures importantes », a-t-il déclaré. Il dit s’attendre 
à la même situation concernant la production de fourgons à l’usine de Sevel, dans le centre de 
l’Italie.  

Une réunion au ministère italien de l’Industrie est prévue lundi entre Stellantis et les syndicats afin 
de discuter des problèmes de production et d’emploi dans le pays.  

https://fr.sputniknews.com/20211008/stellantis-la-crise-des-puces-sera-pire-que-celle-du-covid-19-
dit-un-syndicat-1052058300.html  

 

« La fermeture se fera « à partir de la semaine prochaine » a déclaré un porte-parole du 
constructeur.  

Le groupe automobile français Stellantis a décidé de fermer « jusqu’à début 2022 » l’usine de sa 
filiale Opel à Eisenach en Allemagne en raison de la pénurie internationale de composantes 
électroniques, a indiqué jeudi à l’AFP un porte-parole du constructeur allemand.  

«L’industrie automobile mondiale se trouve en raison de la pandémie et d’un manque de semi-
conducteurs dans une situation exceptionnelle », a expliqué le porte-parole. « Dans cette situation 
exigeante et incertaine, Stellantis prévoit des ajustements dans la production » dont l’interruption 
des chaînes d’assemblage à Eisenach, dans le centre du pays, « à partir de la semaine prochaine ».  

https://www.lefigaro.fr/conjoncture/penurie-de-puces-stellantis-ferme-l-usine-opel-a-eisenach-
jusqu-a-debut-2022-20210930  

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
28 

 

En Chine.  

« Usines au ralenti, ouvriers qui « ne peuvent plus assurer une production normale », machines à 
l’arrêt: dans les usines du sud de la Chine, les coupures de courant menacent la croissance et 
affectent les chaînes d’approvisionnement. Les suspensions d’approvisionnement en électricité ont 
déjà frappé ces derniers mois quelque 20 provinces à des degrés divers.  

Les raisons ? Elles sont multiples mais principalement liées à la forte dépendance du géant asiatique 
au charbon, lequel assure 60% de sa production électrique.  

Le prix de ce charbon atteint aujourd’hui des niveaux record. Les autorités effectuent également des 
rationnements préventifs afin d’atteindre les objectifs environnementaux en matière de limitation 
des émissions polluantes ».  

« Principale victime jusqu’à présent: l’industrie. Dans la province du Guangdong (sud), parfois 
surnommée « l’atelier du monde » en raison de ses milliers d’usines de produits électroniques ou de 
textile, les coupures sont durement ressenties ».  

« Des machines sont mises à l’arrêt et des ouvriers doivent réduire leur heures de travail ou 
travailler uniquement la nuit — lorsque les restrictions sont plus souples.  

« On demande à nos sous-traitants d’avoir recours au travail de nuit ou de faire tourner leurs 
groupes électrogènes pour assurer la production », déclare à l’AFP Sherman Chan, directeur général 
adjoint d’Express Luck, un fabricant de téléviseurs basé à Shenzhen.  

Ces frais en hausse mettent à rude épreuve les chaînes d’approvisionnement, déjà sous pression 
avec des carnets de commande qui débordent en raison de la reprise économique en Occident.  

Résultat : du géant des snacks Toly Bread, jusqu’aux fournisseurs du constructeur automobile 
Tesla, nombre d’entreprises ont déjà annoncé des retards de production.  

A Dongguan, tentaculaire ville-usine où travaillent des millions d’ouvriers, beaucoup d’employés 
ont dû revoir leur emploi du temps.  

« Hier, on a dû travailler la nuit. Et c’est pareil aujourd’hui », déplore M. Cui, manutentionnaire 
dans une usine de chaussures contrainte de limiter sa production. « Bien sûr qu’on n’est pas 
contents. Mais on s’adapte aux horaires », explique-t-il, tout en refusant de révéler son nom 
complet. »  

« Dans une usine de tuyaux, Mme Xu, une employée, estime que les pannes de courant ont fait 
chuter la production d’environ 40 % en septembre, notamment car les machines ont besoin de 
plusieurs heures après l’allumage avant d’être opérationnelles.  

« On ne peut plus assurer une production normale », déclare-t-elle à l’AFP. Les autorités tentent de 
désamorcer le mécontentement populaire. »  

https://www.boursorama.com/bourse/actualites/chine-les-coupures-de-courant-etranglent-l-atelier-
du-monde-2e5d7720bbf863fd79a2e0ed75849e63  
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